

	Página		Página		Página
El Universal	O	Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O	Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O	El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O	El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O	Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O	Ovaciones	3	Gráfico	O

Crean México y EU grupo de alto nivel sobre migración

Buscan facilitar el tránsito documentado de personas

POR URBANO BARRERA

Los gobiernos de México y Estados Unidos crearon un grupo de alto nivel que buscará mecanismos para facilitar el tránsito documentado de personas, la protección de los derechos de los migrantes y los procedimientos de repatriación, informó el viernes la Cancillería mexicana.

El grupo fue acordado luego de un encuentro entre la canciller mexicana Patricia Espinosa y la secretaria estadounidense de Seguridad Interior, Janet Napolitano, quienes también se comprometieron a impulsar un equipo de estudio sobre temas fronterizos de largo plazo que considere a la frontera común no sólo desde la perspectiva de seguridad, sino también ecológica y sanitaria.

La Cancillería señaló en un comunicado que el grupo sobre migración "trabaja bajo el actual marco jurídico de ambos países, con el objeto de que los gobiernos de México y Estados Unidos atiendan el fenómeno migratorio de manera eficaz".

La migración ha sido un tema permanente de la agenda bilateral debido a la cantidad de mexicanos que radican en Estados Unidos.

El gobierno ha estimado que en los últimos tres años el flujo anual ha pasado de unos 370 mil a 350 mil mexicanos que emigran a Esta-

dos Unidos.

En el vecino país del norte radican más de 11.8 millones de personas nacidas en México, la mitad están sin papeles.

México ha manifestado su deseo en los últimos años de que Estados Unidos realice una reforma migratoria amplia que abra vías para solucio-

nar la situación indocumentada de los mexicanos.

En una reciente visita a México, la secretaria de Estado, Hillary Clinton, aseguró que el presidente Barack Obama está comprometido con una reforma migratoria integral y que su gobierno buscará impulsar cambios en los siguientes meses.

Napolitano estuvo en México como parte de una gira de trabajo para analizar nuevos mecanismos para combatir el tráfico de armas, drogas y dinero, en cuyas discusiones también participó el secretario de Justicia, Eric Holder.

Compromiso para detener el flujo de armas

Asimismo, la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa y la secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, refrendaron el compromiso de estrechar la coordinación entre ambos

gobiernos para atender la complejidad y diversidad de la agenda bilateral.

Durante el encuentro celebrado en las instalaciones de la SRE, Janet Napolitano mencionó que Estados Unidos destinará tecnología para rastrear el tráfico de armas y profundizará la inspección de los puntos de cruce fronterizo.

A su vez, Espinosa Cantellano reconoció la voluntad manifestada por la administración estadounidense respecto al combate al tráfico de armas.

Las funcionarias coincidieron en que medidas de ese tipo tienen el objetivo de mejorar la seguridad y, por lo tanto, la calidad de vida en ambos lados de la frontera.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	✓	3	Gráfico	O

Propone Calderón modernizar seis cruces fronterizos

POR RITA MAGAÑA TORRES

La secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet Napolitano, hizo un reconocimiento a la lucha emprendida por el gobierno del presidente de México en contra del crimen organizado.

A su vez, el presidente Felipe Calderón Hinojosa propuso construir y modernizar seis cruces fronterizos, lo cual tendría un positivo impacto económico en ambos países.

En un comunicado, la Presidencia informó que el presidente Felipe Calderón Hinojosa recibió en Los Pinos a Janet Napolitano y al procurador general estadounidense, Eric Holder.

Napolitano y Calderón Hinojosa trataron temas de la agenda de bilateral entre México y Estados Unidos e intercambiaron puntos de vista en materia de cooperación fronteriza, seguridad y migración.

Asimismo, abordaron una amplia gama de temas, con el fin de tener una frontera compartida más segura, pero también más eficiente.

A este respecto, el mandatario mexicano presentó una propuesta en la que se aborda la construcción y modernización de seis cruces fronterizos, que de llevarse a cabo con mayor celeridad, seguramente tendría un importante y positivo impacto económico en ambos países.

En cuanto a los avances de la cooperación en seguridad, el jefe del Ejecutivo federal se congratuló de los resultados alcanzados en el foro bilateral que tuvieron este jueves los responsables de la procuración de justicia de México y Estados Unidos.

En ese encuentro, agregó, se analizó de forma integral el fenómeno del crimen organizado y acordaron el intercambio de información para combatir con mayor efectividad el tráfico de armas, la identificación de delinquentes y la aplicación de sanciones a quienes cometan actos al margen de la ley.

Calderón Hinojosa reconoció la actitud constructiva mostrada por

el gobierno del presidente Barack Obama para fortalecer la seguridad en la frontera y enfrentar el problema del crimen organizado, bajo el principio de responsabilidad compartida.

Reiteró que el combate a la delincuencia debe centrarse en el compromiso y corresponsabilidad de los dos países y expresó su interés de profundizar en la cooperación entre ambos gobiernos de México y Estados Unidos, mediante acciones firmes y coordinadas en ambos lados de la frontera.

Respecto al tema migratorio, Calderón Hinojosa manifestó su preocupación por la situación de los migrantes mexicanos en Estados Unidos.

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	9		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada						0	
Excélsior						0	
El Sol de México						0	

Baja la aceptación de refugiados de 28 a 10%: centro de asistencia

Canadá cierra puertas al migrante mexicano

● En 2006, tres de cada 10 solicitantes obtuvieron el visto bueno; ahora, uno

México ▶ Rogelio Hernández López

Desde Toronto, Canadá, llegó otra mala noticia para los mexicanos inmigrantes, especialmente los que solicitan refugio y argumentan que quieren escapar de la violencia por el narcotráfico. Las autoridades migratorias ya no quieren recibirlos.

Un análisis independiente de las de las más recientes cifras oficiales sobre inmigración en Canadá advierte que la tasa de aceptación de los solicitantes de refugio de origen mexicano bajó drásticamente a 10 y 11 por ciento en 2007 y 2008.

Tal rechazo cobra relevancia porque, tan sólo un año antes, 2006, los inmigrantes mexicanos eran los mejor recibidos, tanto para residencia permanente como temporal y especialmente a quienes solicitaban refugio por razones económicas o

de amenazas de violencia contra su integridad.

El análisis fue patrocinado por el Davenport Perth Neighbourhood Centre (organismo canadiense de asistencia a inmigrantes), bajo la responsabilidad del especialista Alejandro Segura Loarte, quien autorizó su reproducción.

De acuerdo con los datos del especialista, los mexicanos en Canadá habían incrementado su número paulatinamente.

En 2006, según la información oficial, los mexicanos ocuparon el segundo lugar en aceptación como residentes permanentes (2 mil 830) y también el segundo lugar como residentes temporales (13 mil 933 trabajadores migratorios y 2 mil 419 estudiantes).

En ese año los mexicanos también ocuparon el primer lugar en solicitudes de refugio (31 por ciento) entre inmigrantes en Canadá de 20 nacionalidades y su tasa de aceptación era de 28 por ciento, es decir, uno de cada tres que lo pedía recibía la protección canadiense.

Le seguían los colombianos—que ahora son los más aceptados—y los

peticionarios de Sri Lanka, China, Haití, India, Nigeria, Estados Unidos (latinos), Pakistán, Burundi, Afganistán, Zimbabue, San Vicente, Congo (ex Zaire), Israel, Somalia, República Checa, Líbano, Ruanda y El Salvador.

Desafortunadamente, comenta el analista, "la aceptación de sus solicitudes de refugio en 2009 sigue manteniéndose muy baja. En 2008 se registró un 11 por ciento de tasa de aceptación, porcentaje similar al 10 por ciento de 2007, pero muy detrás al 28 de 2006".

Y ofrece otro dato. De 25 oficiales de migración, 23 han acelerado la calificación de las solicitudes y han negado todas. En octubre de 2008 esperaban ser calificados 9 mil 28 mexicanos.

El investigador percibió que "ningún miembro del Immigration and Refugee Board pospuso una sola audiencia de mexicanos. Esto evidenciaría un claro interés en tener resueltos sus casos de refugio. Además, que existen (23) miembros del IRB que rechazaron todas las solicitudes de refugio de mexicanos a sus cargo en el 2008". ■■

		Página			Página		Página
El Universal	0	14	Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

Tortuguismo en indagación por golpizas a "sin papeles"

María de Jesús Peters Corresponsal

TAPACHULA, Chis.— A un año de que efectivos de la Marina y del Instituto Nacional de Migración (INM) golpearon brutalmente en un operativo a migrantes que viajaban a bordo del ferrocarril en el poblado de las Palmas, Oaxaca, el coordinador de la casa del migrante Hogar de la Misericordia, Heyman Vázquez Medina, denunció "tortuguismo" en las investigaciones que se abrieron para castigar a los responsables de estos hechos.

El sacerdote Vázquez Medina aseveró que con este largo periodo de silencio, el gobierno federal pretende que este tipo de atropellos queden en la impunidad, como tantos delitos que se comenten contra los "sin papeles".

El 31 de marzo de 2008, una veintena de agentes de la Marina y del INM golpeó a migrantes centroamericanos que viajaban en el ferrocarril con destino a la ciudad de Ixtepec, Oaxaca.

Recordó que los hechos ocurrieron en la comunidad de Las Palmas, municipio de Niltepec, Oaxaca, cuando militares con garrotes y toletes en mano golpearon a mi-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

SIN AVANCES El 31 de marzo de 2008, la Marina y el INM golpeó a centroamericanos

grantes en presencia de varios pobladores.

Abundó que, de acuerdo con el testimonio de migrantes y pobladores, algunas mujeres fueron abusadas sexualmente, mientras que los hombres eran sometidos a golpes, hecho que se denunció ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), que tampoco ha emitido ninguna recomendación.

"Hasta ahora, nadie nos ha informado nada, seguramente este hecho quedará impune como todos los delitos contra los migrantes", añadió.

Vázquez Medina denunció que los abusos contra los ilegales continúan a pesar de que se ha dado pláticas de derechos humanos a las autoridades encargadas de atender a los migrantes.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	3	Diario de México	O
Milenio							
La Jornada							
Excélsior							
El Sol de I							

Repatriarán a mexicanos de EU en forma ordenada y humanitaria

JUSTICIA Y SEGURIDAD

► La canciller Patricia Espinosa y la titular del Departamento de Seguridad Interna de la unión americana, Janet Napolitano, firmaron el acuerdo ► Se busca mejorar la calidad de vida

[MARIANA VIAYRA Y CECILIA TÉLLEZ]

México y Estados Unidos acordaron establecer un Grupo de Alto Nivel sobre Migración para repatriar de manera ordenada y humanitaria a los mexicanos que son deportados desde ese país.

Dicha medida se estableció durante un encuentro que sostuvieron ayer la canciller Patricia Espinosa Cantellano y la titular del Departamento de Seguridad Interna de los Estados Unidos, Janet Napolitano.

El grupo de Alto Nivel analizará y formulará políticas públicas para facilitar la migración documentada, la protección de los derechos de los migrantes, los procedimientos de repatriación y orientar a la población sobre los riesgos de cruzar la frontera en forma indocumentada.

Durante un desayuno, en la sede de la cancillería, ambas funcionarias se congratularon de la negociación de los Arreglos Locales de Repatriación, concluidos entre los gobiernos de México y Estados Unidos.

Se trata de un esquema de 30 acuerdos firmados en todo el territorio estadounidense por autoridades del Departamento de Seguridad Interior, los consules de México acreditados en ese país y el Instituto Nacional de Migración.

Dichos acuerdos permitirán la repatriación ordenada y humanitaria de los mexicanos que son deportados hacia nuestro país desde todos los puntos de Estados Unidos.

Durante el encuentro, ambas funcionarias reconocieron la voluntad para combatir el tráfico de las armas a México.

Napolitano recordó que Estados Unidos destinará tecnología para rastrear el tráfico de armas en la frontera común y profundizará la inspección de los puntos de cruce fronterizo.

Espinosa Cantellano y Napolitano coincidieron en que las medidas mejorarán la calidad de vida en ambos lados de la frontera.

Las funcionarias también acordaron promover la creación de un Grupo de Estudio sobre temas fronterizos de largo plazo y visión amplia, que considere a la frontera como una región ecológica, de recursos compartidos como el agua y de problemáticas comunes como la salud, considerando la seguridad y con una perspectiva al 2030.

La canciller manifestó a la secretaria Napolitano la importancia que tiene para el fortalecimiento de las relaciones entre México y Estados Unidos la próxima visita del presidente Barack Obama, los próximos 16 y 17 de abril.

En tanto, el gobierno de Estados Unidos analiza la forma en la que se pondrán en marcha acciones que contribuyan a disminuir el tráfico de armas y de dinero de su territorio a nuestro país, informó Janet Napolitano en un encuentro privado con el presidente Felipe Calderón, en Los Pinos.

El mandatario le expuso a Napolitano, secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, la propuesta con la que se aborda la construcción y modernización de seis cruces fronterizos.

Napolitano fue recibida por Calderón por espacio de una hora y con ella abordó temas de la agenda bilateral, se informó en un comunicado de la Presidencia.

El presidente Calderón dijo que de llevarse a cabo con mayor celeridad esos cruces fronterizos, tendría un impac-

to económico positivo entre ambos países.

Calderón reconoció la actitud constructiva del gobierno del presidente Obama para fortalecer la seguridad en la frontera y enfrentar el problema del crimen organizado, bajo el principio de responsabilidad compartida.

Reiteró que el combate a la delincuencia debe centrarse en el compromiso y la corresponsabilidad de los dos países, por lo que expresó su interés en profundizar la cooperación entre los dos gobiernos en la materia, mediante acciones firmes y coordinadas en ambos lados de la franja limítrofe.

A su vez, Napolitano reconoció la lucha que el gobierno del presidente Calderón lleva a cabo contra el crimen organizado.

IMPORTANTE

El gobierno de EU analiza la manera de disminuir el tráfico de armas y de dinero a nuestro país

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	14	Crónica	0	Diario de México	0
				Rumbo de México	0
				La Razón	0
				Impacto	0
				Gráfico	0

Mata agresor a 13 en centro para extranjeros y se suicida

Masacran en NY a inmigrantes

► Rescata Policía a 37 personas que se escondieron por horas en el edificio

Alberto Armendáriz
CORRESPONSAL

NUEVA YORK.- Catorce personas murieron ayer en Binghamton, Nueva York, cuando un hombre ingresó disparando a la American Civil Association, un centro de la localidad que atiende a inmigrantes.

El agresor, de origen vietnamita, se suicidó en el lugar.

"Se trata de un día trágico para Nueva York", afirmó el Gobernador del estado, David Paterson, al hablar sobre el suceso.

Durante lo que fue calificado por las autoridades locales como el peor hecho violento registrado en la historia de esta comunidad, de unos 43 mil habitantes, también resultaron heridas cuatro personas, las cuales se encontraban ayer por la noche en estado crítico.

"Evidentemente, éste fue un ataque premeditado", declaró a la prensa el jefe policial de Binghamton, Joseph Zikuski.

"El se cercioró de que nadie pudiera escapar", abundó, en referencia a que el agresor, quien ha sido identificado como Jiverly Wong, de 42 años, atacó con su vehículo la salida posterior del inmueble antes de dirigirse al vestíbulo del centro donde, sin decir palabra alguna, abrió fuego contra dos secretarías, matando a una e hiriendo gravemente a otra.

Posteriormente, fue a un salón en el que un grupo de inmigrantes presentaba un examen como parte de un curso para obtener la nacionalidad estadounidense.

En esa aula, asesinó a 12 personas antes de pasar a una pequeña oficina, dirigir una de las dos pistolas que llevaba contra sí mismo y suicidarse. El

cuerpo del agresor fue encontrado junto con sus armas y una bolsa con municiones.

Al oír los disparos, algunos estudiantes se escondieron en clósets, mientras que otras 26 personas que se hallaban en una sala más alejada buscaron refugio en el sótano, cerrándose en el cuarto de la caldera, donde permanecieron por más de dos horas hasta que entró la Policía y les aseguró que el peligro había pasado.

"Escuché los disparos, cada disparo", relató a AP Zhanar Tokhtabayeva, una joven de Kazajstán que tomaba clases de inglés.

"No escuché gritos, sólo silencio y disparos. Los disparos duraron mucho tiempo. Yo pensaba, ¿cuándo va a parar? Creía que mi vida había llegado a su fin", añadió.

Una vez que el episodio terminó, las autoridades comenzaron la investigación para determinar el motivo del agresor.

"Todo nos lleva a pensar que el atacante estaba vinculado con la asociación" precisó el jefe policial Zikuski, poco antes de que un equipo de oficiales arribara a la casa de Wong de la que se retiraron con los discos duros de tres computadoras, varias bolsas con documentos y el estuche de un rifle.

Asimismo, hubo un llamado de las autoridades a poner fin a la ola de violencia que sacude a Estados Unidos. Y es que, tan sólo en marzo y el inicio de abril, se han registrado al menos cinco tiroteos mortales en los

que han fallecido 44 personas.

"¿Cuándo vamos a ser capaces de frenar este tipo de violencia que se da tan aprisa que no podemos siquiera seguirle la pista a los incidentes?", cuestionó el Gobernador Paterson, en una conferencia de prensa.

"Debemos encontrar una forma de lidiar con esta terrible, terrible violencia", opinó por su parte el vicepresidente estadounidense, Joe Biden, durante un evento realizado en Nueva York.

Personal de la American Civil Association, que ofrece clases de inglés, programas de adaptación y actividades sociales para inmigrantes recién llegados al país, refugiados y personas sin techo, se mostraban ayer atónitos frente a lo ocurrido.

"No puedo entender cómo algo tan violento puede haber sucedido aquí, a no ser que haya sido porque esta persona no consiguió la ciudadanía o algo parecido. Siempre estamos ayudando a la gente", comentó Beth Putrino, quien es miembro del centro.

La comunidad migrante de Binghamton, cerca de la frontera con Pennsylvania, está integrada sobre todo por personas provenientes de Vietnam, Laos, Yugoslavia, Somalia e Iraq, por lo que se prevé que la mayoría de las víctimas del ataque sean ciudadanos de esos países.

Mes mortal

En los últimos 30 días, al menos 44 personas han fallecido en diversos tiroteos en Estados Unidos.

2009

MARZO 10

Un hombre disparó y mató a 10 personas, incluyendo a su madre, a sus dos abuelos, a su tío y a su tía, en distintas localidades de las comunidades de Samson y Geneva, Alabama.

22

Cuatro policías de Oakland, California, perdieron la vida en dos enfrentamientos separados con un joven de 26 años quien se encontraba en libertad provisional.

El agresor fue muerto por las fuerzas del orden.

29

Un ingeniero, de ascendencia india, asesinó en su hogar de Santa Clara, California, a sus dos hijos, a dos cuñados y a un bebé de 11 meses, antes de suicidarse.

Un pistolero entró a un asilo de ancianos en Carthage, Carolina del Norte, donde asesinó a siete pacientes, entre 78 y 98 años y a una enfermera, antes de que fuera herido mortalmente por un oficial de policía.

ABRIL 3

Al menos 13 personas fueron muertas dentro de un centro de asistencia a inmigrantes en Binghamton, Nueva York, por un pistolero que posteriormente se quitó la vida.

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	14	Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0	El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada	0	El Economista	0	La Razón	0
Excélsior	0	Uno más Uno	0	Impacto	0
El Sol de México	0	Ovaciones	0	Gráfico	0

Viene de la página anterior

Jornada de terror

El poblado de Binghamton, Nueva York, vivió ayer la peor masacre registrada en su historia.

1 Poco antes de las 10:30 hrs. Jiverly Wong bloqueó con su auto la puerta de atrás de la American Civil Association.

4 Tras oír los disparos, 37 personas se refugiaron en clósets, bajo escritorios y en el sótano.

3 Se dirigió a un salón de clases y empezó a disparar. Doce cuerpos fueron hallados en el aula.

2 El sujeto entró al centro y baleó a las dos receptionistas, una falleció.

El cadáver del presunto homicida fue encontrado en una oficina del centro.



Juan Lesda Cortés con información de agencias y NYT

		Página		Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	3		Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada						
Excélsior						
El Sol de Mé						

Demandan a Obama poner fin a las redadas

➤ Critican persecución a los empleadores; dicen que no hay cambio en la política de Obama

Daniela Rea

Un Viacrucis de migrantes llegó a la embajada de Estados Unidos, en el Distrito Federal, para solicitarle al presidente estadounidense Barack Obama que cese las deportaciones, redadas y separación de familias.

En la representación, los fariseos eran niños disfrazados de agentes del Instituto Nacional de Migración, y de Inmigración y Aduanas del País del norte, y las magdalenas eran representadas por madres y hermanas de indocumentados que viven en EU, como Angélica Tavera, madre de Víctor, de quien no sabe nada desde hace 9 años, cuando le llamó por última vez para decirle que regresaría.

“Decidimos traer el Viacrucis de los migrantes a la Embajada para enviar un mensaje a su gobierno, a los congresistas, a los senadores, y al presidente Barack Obama para que paren las redadas, deportaciones y separación de nuestras familias por las leyes migratorias”, dijo Elvira Arellano, la mexicana que vivió un año en un templo de Estados Unidos para evitar ser deportada y separada de su hijo, ya que él nació en aquél País.

La escuchaba Saúl, su hijo norteamericano, quien ahora vive en Michoacán y escribe una columna semanal para un periódico hispano en Estados Unidos.

El padre Luis Ángel Nieto, presidente de la organización “Nuestros Lazos de Sangre”, convocante del Viacrucis, lamentó que no haya

un interés real por parte del gobierno de Obama para acabar con la violación a los derechos humanos de los indocumentados.

En ese sentido, criticó la medida anunciada por el gobierno norteamericano, y reiterada en México por la secretaria de Seguridad Interna de EU, Janet Napolitano, de no perseguir ya a los indocumentados, sino a los empleadores.

“La decisión del gobierno norteamericano de no perseguir ya migrantes, sino a los empleadores, no es un paso a favor de los migrantes. Ese es un doble discurso, no perseguir al migrante, pero sí al empleador.

“El empleador qué va a hacer?, cerrar las puertas, vamos a tener despidos masivos porque nadie quiere enfrentarse a la ley. Esa ley de los trabajadores que penaliza a los empleadores favorece a la extorsión porque el empleador va a correr el riesgo de contratar a un empleado pagándole lo menos, degradando sus condiciones laborales”, respondió Nieto.

Para los activistas, a quienes se

sumó Arturo López García, jefe de la Oficina de Atención al Migrante de Ecatepec, no hay diferencia entre la política migratoria de Bush y Obama.

“El discurso es el mismo, Bush reforzó las fronteras por terrorismo, Barack Obama por el narcotráfico y las armas. Sigue igual. Los chicos

expiatorios siguen siendo los migrantes”, dijo Nieto.

—¿Entonces no ven ustedes un avance en el tema migratorio con la actual administración?— se le preguntó.

“Hay un discurso muy parecido al de Bush, cada primer mensaje de año nuevo nos besaba, nos abrazaba, apapachos y no se reflejaba en la realidad. Algo que el presidente Barack Obama puede hacer ahora mismo es la orden ejecutiva de alto a las deportaciones, al maltrato, a la separación de familias. Eso es lo que demandamos”, dijo Nieto.

VIDEO

Ve detalles del viacrucis

REFORMA.COM

ASÍ LO DIJO

“Decidimos traer el Viacrucis de los migrantes a la Embajada para enviar un mensaje al presidente Barack Obama para que paren las redadas, deportaciones y separación de nuestras familias por las leyes migratorias”.

Elvira Arellano
Ex migrante y activista

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0	2	Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	0						0
La Jornada	0						0
Excélsior	0						0
El Sol de México	0						0

Pactan agilizar repatriaciones

► Acuerdan México y EU establecimiento de Grupo de Alto Nivel sobre Migración

REFORMA / Staff

La Canciller Patricia Espinosa y la Secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet Napolitano, informaron ayer de la suscripción de un paquete de acuerdos para la repatriación expedita de indocumentados mexicanos detenidos en ese país.

“Se trata de un esquema de 30 acuerdos firmados en todo el territorio estadounidense por autoridades del Departamento de Seguridad Interior, los cónsules de México acreditados en ese país y el Instituto Nacional de Migración”, indicó la Secretaria de Relaciones Exteriores en un comunicado.

Los Arreglos Locales de Repatriación, señaló, permitirán un retorno ordenado de los mexicanos que son deportados desde todos los puntos de EU.

“Formalizar esos acuerdos nos hace más eficaces y reduce las complicaciones tanto para los gobiernos como para las personas que serán repatriadas”, señaló Napolitano, según un comunicado del Departamento de Seguridad Interior.

Los Arreglos Locales, explicó, consideran las características de cada localidad, pero todos ellos están encaminados a formalizar la coordinación operativa entre los gobiernos de los dos países para garantizar un proceso ordenado, seguro y humano de repatriación, proveer a los migrantes de asistencia consular oportuna y efectiva y desarrollar mecanismos específicos de protección para menores de edad y otros grupos vulnerables.

Las funcionarias acordaron, por otra parte, establecer un Grupo de Alto Nivel sobre Migración, que trabajará bajo el actual marco jurídico de ambos países, con el objeto de atender el fenómeno migratorio de manera más eficaz.

“El grupo analizará y formulará políticas públicas sobre temas como la facilitación de la migración documentada, la protección de los derechos de los migrantes, los procedimientos de repatriación y la orientación a la población sobre los riesgos de cruzar la frontera en forma indocumentada, entre otros”, detalló la Cancillería.

REVISAN EXTRADICIÓN

México y Estados Unidos analizan la posibilidad de modificar sus leyes de extradición para asegurar que los criminales obtengan el mayor castigo posible, indicó el Procurador General de EU, Eric Holder.

“Con frecuencia les fincamos cargos en ambos países, entonces la pregunta es ¿dónde puedes tener la mayor sentencia?, ¿dónde puedes tener el mayor impacto?”, comentó antes de reunirse con el Presidente Felipe Calderón, de acuerdo con la agencia AP.

Proponen plan para cruces

El Presidente Felipe Calderón propuso ayer construir y modernizar seis cruces en la frontera entre México y Estados Unidos para reforzar la seguridad y agilizar el intercambio económico entre los dos países.

Durante una reunión en la residencia oficial de Los Pinos con la Secretaria de Seguridad Interior de EU, Janet Napolitano, y el Procurador General de ese país, Eric Holder, reconoció la actitud constructiva que ha mostrado el Gobierno del Presidente Obama para fortalecer la seguridad en la frontera y enfrentar el problema del crimen organizado bajo el principio de responsabilidad compartida.

“El Presidente Calderón manifestó su preocupación por la situación de los migrantes mexicanos en Estados Unidos”, indicó la Presidencia en un comunicado.

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0	3	Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0				Rumbo de México	0	
La Jornada	0				La Razón	0	
Excélsior	0				Impacto	0	
El Sol de México	0				Gráfico	0	

Cuestionan maltrato a hondureña

Silvia Garduño

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) dirigió una recomendación al Instituto Nacional de Migración (INM) por no brindar la atención adecuada a una hondureña de 23 años que padece esquizofrenia y que permaneció en instalaciones de esa dependencia.

La mujer fue detenida el 23 de junio de 2007 en Tenosique, Tabasco, por un agente de Seguridad Pública Municipal.

La migrante se negó a hablar por lo que fue trasladada al Hospital Municipal, en donde se le diagnosticó esquizofrenia.

El 26 de junio, la hondureña fue trasladada a la estación migratoria de Tenosique.

“Los servidores públicos de este Instituto se negaron a recibirla, argumentando que en el certificado médico de ésta se hacía constar que la migrante padecía trastornos mentales, y en esas condiciones no podía ser alojada”, indicó la CNDH en su recomendación.

La hondureña pernoctó en las instalaciones de la autoridad municipal y el 27 de junio fue trasladada a la estación migratoria de Palenque, Chiapas.

“La autoridad, a pesar de tener conocimiento de que la agraviada se encontraba afectada de sus facultades mentales, instrumentó el procedimiento de repatriación voluntaria sin que la interesada gozara de capacidad jurídica para tomar decisiones de sí misma”, cuestionó la CNDH.

La mujer fue finalmente trasladada a la estación migratoria de Tapachula, desde donde fue deportada el 30 de junio, siendo entregada a la Policía de Guatemala.

La comisionada del INM, Cecilia Romero, aseguró esta semana que desde que el organismo tuvo conocimiento del caso de la hondureña se ha mejorado la atención a migrantes con problemas psiquiátricos.

		Página			Página		Página
El Universal	0	14	Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

El Salvador pide acciones para proteger a migrantes

EL DATO

El coordinador de la casa del migrante Hogar de la Misericordia, Heyman Vázquez Medina, también acusó a los diplomáticos centroamericanos de ser personas insensibles, a quienes no les importa el sufrimiento de sus compatriotas, ya que no se interesan por ellos

María de Jesús Peters Corresponsal

A RRIAGA, Chis.— El gobierno de El Salvador solicitará formalmente a las autoridades de Chiapas que se implementen operativos terrestres y patrullajes a caballo en la zona de La Arrocera, municipio de Huixtla, para desmembrar a las bandas delictivas que operan en ese lugar.

En su último día de trabajo por Chiapas, el viceministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Luis Montes Brito, externó su preocupación por los abusos y malos tratos que cometen las organizaciones delictivas en La Arrocera, cuando los migrantes pretenden evadir la vigilancia del puesto de control El Hueyate, ubicado a unos 45 kilómetros de Tapachula.

Montes Brito indicó que en la reunión que sostendrá con el gobernador Juan Sabines le solicitará que se implementen operativos en La Arrocera, donde se registran asaltos, violaciones, secuestros y asesinatos contra migrantes, como el que se ha implementado en El Basurero.

“Queremos que con los dispositivos de seguridad en La Arrocera, sean sólo parte de la historia negra”, y añadió que el balance del recorrido realizado por la zona, “es que todavía estamos presentes ante malos tratos contra los migrantes”.